
DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR Y 

PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN 

UN ACTO ORGANIZADO POR EL PARTIDO POPULAR

Toledo, 16 de mayo de 2003

Muchas  gracias  por  estar  aquí  esta  tarde,  muchas  gracias  por  estar  también 

pasando este calor; pero yo quiero deciros que estoy muy contento de estar aquí 

y de daros las gracias por vuestra presencia a todos los que habéis venido de 

todas  las  tierras  de Toledo,  que  habéis  venido  también  de distintos  sitios  de 

Castilla-La Mancha, a los de esta tierra de Toledo y también especialmente a los 

de esta ciudad de Toledo; ciudad que, cuando Madrid no pasaba de ser una aldea, 

era capital  de un reino; ciudad que, como se ha recordado, fue capital  de un 

imperio y ciudad que con todos los merecimientos es la capital de las Ciudades 

Patrimonio de la Humanidad. Y eso lo tenemos que tener siempre presente.

Pero no solamente estamos hablando de una ciudad histórica y estamos hablando 

de una ciudad turística, no solamente estamos hablando de una de las grandes 

capitales de España y una de las grandes capitales de Europa; estamos hablando 

de una ciudad y de una capital del presente activa, dinámica, con ganas de hacer 

cosas, con ganas de ganar el futuro, con ganas de seguir escribiendo las cosas, 

como ha explicado su alcalde, en positivo. Nosotros no queremos en España que 

gane ninguna coalición radical,  la radicalidad del "no", la del negativo, la que 

pinta la España de negro, la que pinta a Toledo de negro. No queremos que gane 

esa coalición.



Yo conozco hace muchos años a José Manuel Molina y se puede uno fiar de José 

Manuel Molina. Toledo tiene un buen alcalde y yo os pido, por favor, el mayor 

esfuerzo posible, de aquí al día 25, para, voto a voto, llenar las urnas de votos 

favorables a José Manuel Molina y al Partido Popular, porque es necesario, y 

estoy convencido de que lo vamos a conseguir.

Los  últimos  meses  los  dirigentes  de  esa  coalición  radical  de  Llamazares  y 

Zapatero  han intentado,  como recordaba  el  otro día  en Albacete,  sacaros  del 

mapa;  han  intentado  intimidar,  amenazar,  impedir,  que  el  Partido  Popular 

ejerciese  su vida  democrática  normalmente,  y  les  habéis  respondido con una 

serenidad,  con  un  ejemplo  de  democracia,  con  un  ejemplo  de  civismo, 

extraordinarios; pero yo no estaré contento si el día 25 no dais y no damos a 

España  una  lección  democrática  llenando  las  urnas  de  votos  positivos  para 

España.

En la democracia no ganan ni los gritos, ni la ira, ni el rencor, ni las piedras; 

ganan los votos, ganan las urnas. Y yo quiero no sólo ganar en Toledo, quiero 

una  gran  mayoría  en  Toledo,  quiero  ganar  bien,  ganar  claro,  ganar  por  una 

mayoría fuerte. Y lo podemos hacer. 

Hay algunos que querían sacarnos del mapa y enterrarnos antes de tiempo, pero 

no  lo  han  conseguido,  ni  lo  van  a  conseguir.  A ésos  les  vamos  a  ganar  las 

elecciones. Les vamos a ganar las del 25 de mayo y les vamos a ganar también 

las elecciones generales cuando sean el mes de marzo, también las elecciones 

generales.

Yo veo que por ahí estos señores, Llamazares y Zapatero, andan pidiendo votos 

para las elecciones generales. Tranquilos, porque España ahora tiene una ventaja 

y  es  que  nosotros  respetamos  nuestras  palabras  y  nuestros  compromisos. 

Recordadlo,  en  la  legislatura  anterior,  en  el  año  1996,  cuando  no  teníamos 

mayoría,  a  poco  de  llegar  al  Gobierno,  me  dijeron:  "¿cuándo  serán  las 
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elecciones?".  Yo  les  dije:  en  marzo  del  año  2000.  Durante  tres  años  estuve 

contestando  preguntas  de  periodistas  que,  cumpliendo  con su  obligación,  me 

preguntaban: "¿cuándo van a ser las elecciones?". Y yo: en marzo de 2000. Y 

fueron en marzo de 2000. Ahora no hay ninguno que me pregunte cuándo van a 

ser  las elecciones,  porque saben que van a  ser  en marzo  de 2004.  Entonces, 

¿saben cuándo van a ser? Marzo de 2004. 

Van por ahí los de la coalición Llamazares y Zapatero pidiendo el voto para las 

elecciones generales. Yo no pido el voto para las elecciones generales, solamente 

os digo aquí, en Toledo, que se las vamos a ganar. Ya pediremos el voto cuando 

lo tengamos que pedir. Ahora basta con saber: el 25 ganamos, en marzo de 2004 

ganaremos  también,  y  seguiremos  gobernando  Toledo.  Y  hay  que  dar  un 

empujón fuerte a Adolfo Suárez en Castilla-La Mancha, que ya es hora de que 

Castilla-La Mancha cambie también,  lleva mucho tiempo y tenemos el  mejor 

candidato.

Adolfo dale, por favor, de mi parte muchos recuerdos y un abrazo a tu padre. El 

acto en el que estuvimos en Albacete fue un acto formidable y tu padre, artífice 

de la transición democrática, nos hizo un honor y nos sentimos orgullosos de que 

haya estado en un acto apoyándote a ti y diciendo que el Partido Popular es lo 

que necesita España y lo que España requiere. Se lo agradecemos y díselo de mi 

parte.

Además,  yo  no  solamente  quiero  ganar  en  Toledo  y  en  Castilla-La  Mancha; 

quiero llegar lo más rápido posible y por eso el otro día empezamos las obras del 

Ave  de  Madrid  a  Toledo,  y  a  Toledo  se  podrá  llegar  desde  Madrid  en  24 

minutos. Si hay alguien al que no le gusta eso, que no se suba al tren cuando 

funcione el tren, que nosotros vamos a ir en el tren. 

En toda mi tarea de Gobierno nunca he tomado una decisión que no tuviera bien 

presente  los  intereses  generales  de España  y os  digo:  nunca dejaré  de  tomar 

ninguna decisión que no tenga bien presentes los intereses generales de España 
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por  difícil  que  sea.  Para  colmo,  que  una  obra  que  va  a  servir  a  todos  los 

toledanos, a Castilla-La Mancha, a los madrileños, a millones de personas que 

tienen que venir a Toledo, que vertebra nuestro país, que vertebra Castilla- La 

Mancha y que es futuro, que es iniciativa, que es progreso, que es trabajo y que 

es empleo para Toledo; para colmo que no la podamos poner en marcha porque a 

algunos  no les  gusta.  Pues  nosotros  la  ponemos  en  marcha  porque tomamos 

decisiones pensando en el futuro de Toledo y de los toledanos, en su prosperidad, 

en su empleo, en sus oportunidades y en su trabajo.

Ésta  es,  entre  otras,  las  diferencias  que  tenemos  con los  radicales.  Nosotros 

somos  los  representantes  de  una  mayoría  sensata,  moderada,  equilibrada,  de 

nuestro país; que hace de la palabra, que hace de los argumentos, su razón de ser 

política;  que  tiene  y  tenemos  un  partido  del  cual  nos  podemos  sentir  muy 

orgullosos porque es el más importante y es el mejor partido de España de largo; 

con los mejores candidatos, con la mejor militancia. Sin duda, es un partido que 

es una garantía para todos. Todos los españoles saben hoy que, cuando hay cosas 

serias en España, pueden confiar en el Partido Popular y deben seguir confiando 

en el Partido Popular.

(Aunque no os lo creáis, estoy viendo por ahí a algunos que están fuera. Lles 

mando un saludo y les estoy viendo a través de la puerta aquella. Yo creo que 

tenemos la puerta abierta para ver si hay corriente, pero no hay corriente; pero yo 

a ellos les veo. A todos los de fuera les mando un saludo). 

Tenemos un gran partido, tenemos un proyecto para toda España y hablamos en 

toda España el mismo lenguaje y el mismo mensaje, porque nosotros no estamos 

dedicados ni a los discursos vacíos, ni a decir a cada uno lo que quiere escuchar 

en cada sitio. Podemos hablar lo mismo en Barcelona que en Valencia, que en 

Madrid, que en Toledo, que en Sevilla, que en San Sebastián o en Burgos, donde 

yo estaba ayer.

Y lo decimos: un proyecto para España, porque creemos en España, creemos en 

nuestro país, creemos en la capacidad de los españoles,  y ese proyecto no lo 
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ponemos al servicio, como una veleta, del viento que sopla. Ese proyecto es un 

proyecto que nos sirve, después de siete años de Gobierno, para venir aquí, a 

Toledo, miraros a los ojos con la cabeza alta, con las manos limpias y dispuestos 

a seguir trabajando por España.

Tenemos  equipos  de  Gobierno  y  equipos  de  trabajo,  los  mejores;  estoy 

convencido de eso. Y aquí también, en Castilla-La Mancha y en Toledo. Entre 

las muchas cosas que me dicen y críticas que recibo, hay alguna que no me hacen 

y es que he procurado tener siempre a mi alrededor a los mejores, he procurado 

siempre formar equipos. España lo que necesita son buenos equipos, no gente 

ocurrente,  no gente  vacía,  no gente  que no sabe trabajar, no; buenos equipos 

comprometidos con unas ideas, buenos equipos comprometidos con un país, con 

una ciudad. Por eso a nosotros no nos hace falta cambiar el discurso en todas 

partes. Nos podemos presentar con buenos resultados, con buena gestión, porque 

nos  hemos  dedicado  y  nos  dedicamos  a  trabajar  permanentemente  por  los 

intereses generales de nuestro país.

Fijaos bien en una cosa: hay temas que a mí me preocupan. A mí me preocupa 

que haya gente que quiera jugar en este momento con la estabilidad de España y 

me preocupa que haya gente que quiera jugar con el progreso de España. Yo no 

quiero eso ni os pido que vosotros podáis facilitar en ningún momento eso. 

España,  y  hoy  mirad  los  datos,  es  un  país  que  tiene  en  este  momento  un 

crecimiento económico fuerte y sólido. Hoy podéis leer como hay países muy 

importantes de Europa que están en recesión y hoy España es de los países que 

más crece de Europa. Eso no es una casualidad, es sencillamente que nos hemos 

dedicado durante  estos  años a  hacer  los  deberes y  hemos  hecho los deberes. 

Hacer los deberes es sacar el país adelante dándole oportunidades. 

Tenemos un país económicamente estable. Hemos saneado nuestra casa, hemos 

limpiado nuestra casa, tenemos en orden nuestras cuentas y ahora no queremos 

que venga nadie a desordenarlas. Ya sabemos lo que era la España del 25 por 

100 del paro, ya sabemos lo que era más del 40 por 100 de los jóvenes españoles 
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en el paro, ya sabemos lo que eran la mayor parte de las mujeres españolas sin 

oportunidades  de  trabajo.  Sencillamente,  no  queremos  que  Llamazares  y 

Zapatero nos vuelvan otra vez a revivir un pasado que no nos gusta.

No necesitamos ni comunistas ni socialistas, necesitamos buenos gobernantes, 

gente honrada capaz de hacer las cosas. Necesitamos a algunos comunistas o 

algunos  socialistas  para  ganarles  las  elecciones,  pero  no  los  queremos  en  el 

Gobierno porque no son buenos gobernantes, ni tienen un buen proyecto para 

España porque no tienen confianza en ella.

Nosotros ahora podemos ir por cualquier sitio de Europa. Antes, como yo digo, 

cuando yo decía a mis colegas europeos que íbamos a entrar desde el  primer 

momento  en el  euro,  que ya  es  nuestra  moneda,  me  miraban.  Me preguntan 

algunos: "¿y cómo te miraban?". Primero me miraban de arriba abajo y luego me 

miraban de abajo arriba. Me miraban de las dos maneras y se reían y decían: 

"pero este chico viene aquí a decirnos que España va a entrar en el euro desde el 

primer momento. Pero si tiene más deudas que las nubes, más paro que está por 

las  nubes".  Yo  les  dije:  desde  el  primer  momento.  Hoy  mis  colegas  me 

preguntan: "José María, ¿cómo lo habéis hecho?". Ésa es la diferencia.

Pues yo no quiero que eso se perturbe y entonces queremos mantener nuestra 

estabilidad y no queremos que nadie ponga en peligro ni en riesgo lo que hemos 

saneado con el esfuerzo de todos. 

Fijaos bien en que una de las cosas que más me importa del país es su cohesión y 

su progreso social.  En España hemos creado en los últimos siete años cuatro 

millones de nuevos puestos de trabajo. Había cuatro millones de españoles que 

antes no trabajaban y que ahora trabajan, lo cual significa que tenemos más gente 

trabajando y ocupada en España que nunca. 

Pero nosotros sabemos que el empleo, el progreso, la ocupación, se hacen con 

crecimiento económico y se hacen tomando decisiones. Y hoy yo he presidido la 
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reunión del Gobierno, he presidido el Consejo de Ministros y en el Consejo de 

Ministros hemos adoptado medidas importantes. Hemos aprobado una Ley de 

Familias Numerosas, hemos aprobado el Estatuto Patrimonial del Discapacitado, 

hemos  aprobado  una  Ley  de  Integración  Social  y  de  Igualdad  de  los 

Discapacitados. 

Con la Ley de Familias Numerosas queremos apoyar a las familias que tienen 

más de tres hijos, o que tienen dos hijos si uno de ellos es discapacitado. Les 

queremos facilitar ayuda en los transportes, en la vivienda, en la luz, el gas, en 

todas  esas  cosas,  porque  queremos  apoyar  a  la  familia.  Os  quiero  poner  un 

ejemplo: una familia con tres hijos, dos de los cuales tengan menos de tres años, 

si en esa familia el padre y la madre trabajadores ganan mil euros al mes, por 

ejemplo, 160.000 pesetas, con las ayudas del IRPF, con las ayudas a las madres, 

con la Ley de Familias Numerosas, pasarán de ganar 160.000 pesetas mensuales 

a ganar 200.000 pesetas mensuales.

Y quiero deciros la diferencia de política social. La diferencia de política social 

es  que  eso  será  ahora,  porque  en  el  año  1996  era  cero,  y  la  diferencia  que 

tenemos con los socialistas no solamente es de cuatro millones a cero, sino en 

este tema de 200.000 a cero. Eso servirá para más de 130.000 familias españolas 

y eso es hacer política social, que es lo más importante que nosotros queremos 

hacer en nuestro país.

Mientras  algunos  se  dedicaban  a  enrollarse  en  pancartas  nosotros  hemos 

rebajado, hemos suprimido el Impuesto de Actividades Económicas para 32.000 

toledanos; hemos rebajado el Impuesto de la Renta a 68.000 familias  toledanas; 

damos una paga de cien euros mensuales a 5.000 madres toledanas con hijos 

menores de tres años; adoptamos medidas a favor de tres millones de autónomos 

mejorando su protección social: de los pequeños comerciantes, de los pequeños 

empresarios, de los profesionales; decimos que habrá coste cero de la Seguridad 

Social  para  las mujeres  que se  incorporen al  trabajo y hayan  sido madres,  y 

establecemos cuentas de ahorro para las empresas para que puedan ayudar a los 

jóvenes a tener viviendas, a tener mejores empresas, a tener la ambición de tener, 
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aunque sólo sea un empleado,  un trabajador,  para  crear  empleo  y para crear 

riqueza.

A nosotros no nos gustan ni el radicalismo, ni la ira, ni las piedras; nos gusta 

hacer cosas y éstas son las cosas de las que hablamos en toda España, y  también 

aquí, en Toledo, pensando en las familias y pensando en la gente de todo el país.

Después  de  tantos  días  de  todos  estos  días  de  campaña  electoral  ¿qué  nos 

proponen lo de la coalición radical? ¿Algunos me podréis decir alguna propuesta 

sensata que hayáis oído de Llamazares o de Zapatero?  Yo no las he oído y me 

gustaría oírlas, y creo que vamos a cerrar esta campaña electoral sin escucharles 

nada positivo, sí decir a todo que no.

Cuando rebajamos el Impuesto de la Renta, dijeron que no; al IAE dijeron que 

no; a los autónomos les dijeron que no; a los jóvenes con la vivienda, que no; a 

la Seguridad Social de las mujeres, que no, y, cuando cambiamos y pusimos en 

marcha el tema de las pensiones, también que no. Es lo único que saben decir. 

Mucha pancarta, mucho no y, al final, ¿qué es lo que hay en la izquierda? Un 

cero en la izquierda. Un cero a la izquierda, un cero.

No queremos, por lo tanto, que jueguen con eso, ni tampoco que se juegue en 

España con otras cosas. Tenemos problemas que abordar y tenemos problemas 

importantes que solucionar, y prestadme atención a un problema, sin duda, que 

es el más importante, y vosotros lo sabéis. El principal problema que tenemos en 

España todavía es el terrorismo y al terrorismo nos enfrentamos para derrotar y 

para acabar con el terrorismo. 

Ayer tuvimos que aguantar cómo unos encapuchados salían en una televisión 

pública a dar unos mensajes criminales y habrá que pensar por qué salen siempre 

en la misma televisión pública esos criminales. Hay quienes tienen un proyecto 

destinado  a  quebrar  la  convivencia,  a  romper  con  la  Constitución  y  con  el 

Estatuto  de  Autonomía,  y  a  quebrar  las  bases  pacíficas  de  convivencia  en 

España. Nosotros les queremos decir claramente que no estamos de acuerdo con 
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eso, que no queremos enredos; que ellos, los que hablan de esas cosas, los que 

quieren  romper  nuestro marco  de  convivencia  de una  u  otra  manera,  que  se 

queden  con  sus  enredos  y  que,  si  quieren,  se  enreden  entre  sí,  pero  que  no 

quieran enredar a nadie y que sepan que a nosotros no nos van a enredar.

El único camino para derrotar el terror no es caer en ningún enredo, es trabajar 

todos  los  días  para  derrotarlo  y  lo  acabaremos  derrotando  con  la  mayoría 

inmensa de los españoles, lo acabaremos derrotando. 

Hemos dado pasos fundamentales para hacerlo. Hemos dicho claramente a los 

españoles que íbamos a aplicar solamente la Ley, pero toda la Ley y nada más 

que la Ley.  Hemos dicho que estas elecciones son unas elecciones que ya ha 

ganado la  libertad,  porque  ningún terrorista  se  va a  poder  presentar  en estas 

elecciones en ningún sitio.

Los jueces y la Justicia han declarado ilegal a Batasuna y van a seguir trabajando 

en ello. Espero que nunca se tolere en España ningún disfraz de terroristas. A mí 

me da igual que se llame Batasuna o como se llame. Con un gorro o con otro, el 

terrorista, terrorista es y tiene que cumplir íntegramente sus penas  en prisión. 

Eso es lo que les espera.

La democracia española es hoy más fuerte que nunca, tenemos más respaldo que 

nunca,  más  capacidad  que  nunca.  Somos  un  Estado  de  Derecho  en  el  que 

funciona la Ley, funciona la Justicia y no admite desafíos a las reglas del juego 

ni desafíos al Estado de Derecho. Contamos con una cooperación internacional 

que  cada  vez  funciona  mejor,  porque  hacemos  las  cosas  seriamente  y  no 

jugamos,  como  antes  decía,  con  frivolidad  y  con  demagogia.  Cuando 

necesitamos ayuda, la pedimos y nos la dan, y, cuando otros la necesitan, nos la 

piden y la damos. Ésas son las reglas del juego.

No queremos que nadie juegue con eso, como tampoco queremos que tampoco 

se ponga en riesgo la estabilidad institucional del país ni otras cosas. Me decían 
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el otro día que yo había comentado que, si éstos de Llamazares y Zapatero tenían 

una  oportunidad,  pondrían  en  peligro  las  pensiones.  Son  un  riesgo  para  las 

pensiones y yo digo que lo son porque, cuando nosotros recibimos una Seguridad 

Social en quiebra, y la hemos puesto en superávit, hemos ordenado las cuentas y 

creado  cuatro  millones  de  empleo,  no  se  puede  decir  que,  si  se  tiene  una 

oportunidad, se va a acabar con todo eso. 

¿Qué nos quieren llevar éstos? ¿A la misma situación de los países que podíamos 

poner como ejemplo que no crecen hoy, que no crean empleo hoy? ¿A eso nos 

quieren llevar? ¿Qué nos quieren llevar? ¿A tener la Seguridad Social quebrada? 

Preguntarle cuando venga por aquí a Javier Arenas, que era Ministro de Trabajo 

entonces, si tenía que pedir créditos a la banca privada para pagar las pensiones y 

mirad  ahora  cuál  es  el  superávit  de  la  Seguridad  Social.  Preguntadle  a  las 

centrales sindicales lo que pactamos con ellos. 

Yo pacté que en el año 2004 habría un Fondo de Reserva de la Seguridad Social 

de 6.000 millones de euros, en el año 2003 hay un Fondo de Reserva de 7.400 

millones de euros, un billón trescientos mil millones. Ésa es la diferencia. Y lo 

hay porque se crean en España más de mil empleos nuevos todos los días, lo hay 

por eso, porque tenemos récord de ocupación y récord en la Seguridad Social. 

Nosotros  garantizamos  eso,  pero  los  otros  lo  ponen  en  riesgo.  Y  nosotros 

garantizamos  la  estabilidad  institucional  de  España  y  por  eso  hablamos  con 

claridad. Cuando nos preguntan qué modelo es el nuestro, el de la Constitución, 

el  de  la  España  plural  de  la  Constitución.  Y ahora  que  digan  Llamazares  y 

Zapatero si el suyo también es ése, porque yo les oigo una cosa en Cataluña, otra 

en Castilla, otra en Andalucía y otra en Baleares, y quiero saber qué es lo que 

piensan.  A  nosotros  tampoco  nos  enredan  ni  los  federalismos  simétricos  ni 

asimétricos,  ni  los  Estados  libres  de  ninguna  cosa.  Queremos  una  España 

cohesionada y con nuestra Constitución, que funciona y funciona muy bien. Eso 

es lo que queremos.
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Lo que yo os pido es que no cambiemos estabilidad por inestabilidad; que no 

cambiemos prosperidad y progreso por estancamiento, por deterioro, por paro; 

que no cambiemos responsabilidad por demagogia ni por vacío. Nosotros somos 

una garantía de la estabilidad y de la prosperidad de España. Lo vamos a seguir 

haciendo y podemos presentar, como decía antes, esos resultados. 

Y, ahora, fijaos bien, vais a romper todos los pronósticos, vamos a romper todos 

los pronósticos. Aquéllos que se creían que nos iban a ganar el 25 de mayo se 

van a equivocar y la mayoría sólida de España, la mayoría centrada de España, la 

mayoría trabajadora de España, la mayoría de la España positiva, optimista, que 

quiere hacer cosas, la mayoría de los que quieren sumar esfuerzos y no dedicarse 

a poner palos en la rueda de la bicicleta, la mayoría de los españoles que saben 

decir sí al trabajo, sí al esfuerzo, sí al compromiso, sí a la responsabilidad, ésa 

mayoría va a surgir bien en las urnas el día 25 de mayo. Esa mayoría seguirá 

gobernando para el bien de España, seguirá gobernando para el bien de Toledo y 

tiene que gobernar para el bien de Castilla-La Mancha.

Dejadles a los otros con su vacío, con su resentimiento y con sus historias. No 

queremos enredo, queremos una buena España, una buena Castilla-La Mancha, 

un buen Toledo. Queremos ganar y les vamos a ganar.

Gracias.
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